
SÍNTESIS    
 INFORMATIVA 

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL 
Ciudad Universitaria, 12 de agosto de 2016. 

 
 
 
 
 
 
 
La UAEM en la prensa: 
 
Destacan calidad de cuerpos académicos de la UAEM en Simposio internacional 
 
 
Estatal:  
 
Reconocen en el extranjero aportaciones académicas de Upemor 
 
 
Nacional: 
 
Avanzan negociaciones de rechazados con universidades 
 
 
Internacional:  
 
El Curiosity permanecerá en Marte hasta 2018 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 2 

 
La UAEM en la prensa: 

 
Destacan calidad de cuerpos académicos de la UAEM en Simposio internacional 
Gustavo Urquiza Beltrán, secretario Académico de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), 
destacó la calidad de las investigaciones que se desarrollan en la máxima casa de estudios morelense, lo que 
la coloca como una institución de vanguardia en el país y referente en diversas áreas del conocimiento. En el 
marco de la inauguración del Primer Simposio Internacional de genómica funcional y biología de sistemas, a 
cargo de Gustavo Urquiza, en representación del rector, dijo, “no olvidemos que ocupamos uno de los 
primeros lugares a nivel nacional como universidad estatal en porcentaje de cuerpos académicos 
consolidados, que es donde se realiza la investigación científica y este tipo de eventos nos ayuda a reforzar 
las redes de colaboración interinstitucional”, dijo. Urquiza Beltrán además, destacó la importancia de estas 
actividades de vanguardia para los alumnos de la máxima casa de estudios, “desde su creación, el Centro de 
Investigación en Dinámica Celular (CIDC), se ha caracterizado por su compromiso con la capacitación y 
actualización constante, este simposio que se realiza en colaboración con otras instituciones representa una 
oportunidad para conocer avances científicos y discutirlos, para resolver diversos problemas de tipo social”, 
dijo el secretario académico. A la inauguración del simposio que dio inicio este día en el auditorio Emiliano 
Zapata de la UAEM, también acudieron Iván Martínez Duncker, director del CIDC y David Romero Camarena, 
director del Centro de Ciencias Genómicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), así 
como investigadores, docentes y estudiantes. Iván Martínez Duncker dijo que el CIDC tiene una clara 
perspectiva a futuro en el estudio de las ciencias ómicas, “el manejo de los datos masivos biológicos, el 
análisis integral de los procesos biológicos a partir de múltiples genes moléculas y proteínas, son 
indispensables para el avance de una gran parte de las líneas de investigación prioritarias, no sólo para 
México, sino para todo el mundo, particularmente para enfermedades y problemas que nos aquejan como la 
obesidad, el Alzheimer, el Parkinson, y otras enfermedades cardiovasculares e infeccionas”. Agregó que las 
ciencias ómicas y esta perspectiva, es crucial para innovar por ello los investigadores universitarios se han ido 
incorporando a estos temas y las líneas de investigación en el CIDC, “estamos conscientes que las nuevas 
generaciones de investigadores y estudiantes requieren incorporar estas ciencias como parte esencial de su 
formación, no como un accesorio”, dijo Iván Martínez La primera conferencia de este simposio estuvo a cargo 
Ernesto Pérez Rueda del Instituto de biotecnología (IBT) de la UNAM, quien habló sobre la importancia del 
estudio del metabolismo en genómica comparativa, donde se ha ido investigado el ensamble del metabolismo 
hasta llegar a su forma actual. Las actividades del simposio continúan este 12 de agosto partir de las 9:00 
horas en el auditorio Emiliano Zapata de la UAEM, con la conferencia de Wendy Xolalpa Villanueva del Centro 
de Investigación sobre Enfermedades Infecciosas (CISEI) del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP) y al 
término, la conferencia de la investigadora del Departamento de Biología Celular e Genética de la Universidad 
del Estado de Río de Janeiro, Brasil, Paula Kubitschek Barreira, especialista en micología, microbiología y 
biología celular. 
Capital Morelos, (Wendy González), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/destacan-calidad-de-cuerpos-academicos-de-la-uaem-en-
simposio-internacional/ 
 
Destacan calidad de cuerpos académicos de la UAEM en simposio internacional 
“No olvidemos que ocupamos uno de los primeros lugares a nivel nacional como universidad estatal en 
porcentaje de cuerpos académicos consolidados, que es donde se realiza la investigación científica y este tipo 
de eventos nos ayuda a reforzar las redes de colaboración interinstitucional”, dijo Gustavo Urquiza Beltrán, 
secretario académico de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), al inaugurar el primer 
simposio internacional de genómica funcional y biología de sistemas. Urquiza Beltrán destacó la calidad de las 
investigaciones que se desarrollan en la máxima casa de estudios morelense, lo que la coloca como una 
institución de vanguardia en el país y referente en diversas áreas del conocimiento. “Desde su creación, el 
Centro de Investigación en Dinámica Celular se ha caracterizado por su compromiso con la capacitación y 
actualización constante; este simposio que se realiza en colaboración con otras instituciones representa una 
oportunidad para conocer avances científicos y discutirlos, para resolver diversos problemas de tipo social”, 
dijo el secretario académico. Iván Martínez Duncker, director del CIDC, dijo que éste tiene una clara 
perspectiva a futuro en el estudio de las ciencias ómicas, “el manejo de los datos masivos biológicos, el 
análisis integral de los procesos biológicos a partir de múltiples genes, moléculas y proteínas, son 
indispensables para el avance de una gran parte de las líneas de investigación prioritarias, no sólo para 
México sino para todo el mundo, particularmente para enfermedades y problemas que nos aquejan como la 
obesidad, el alzheimer, el parkinson y otras enfermedades cardiovasculares e infecciosas”. Agregó que las 
ciencias ómicas y esta perspectiva son cruciales para innovar, por ello los investigadores universitarios se han 
ido incorporando a estos temas y las líneas de investigación en el CIDC, “estamos conscientes de que las 
nuevas generaciones de investigadores y estudiantes requieren incorporar estas ciencias como parte esencial 
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de su formación, no como un accesorio”, dijo Iván Martínez. La primera conferencia de este simposio estuvo a 
cargo de Ernesto Pérez Rueda, del Instituto de Biotecnología (Ibt) de la UNAM, quien habló sobre la 
importancia del estudio del metabolismo en genómica comparativa, donde se ha ido investigando el ensamble 
del metabolismo hasta llegar a su forma actual. 
La Unión de Morelos, p.12, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/93798-destacan-calidad-de-cuerpos-
acad%C3%A9micos-de-la-uaem-en-simposio-internacional.html 
 
Destacan calidad de cuerpos académicos de la UAEM 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) es una institución educativa de vanguardia, destacó 
el catedrático Gustavo Urquiza Beltrán, quien explicó que lo anterior se debe a la alta calidad en los resultados 
de las investigaciones que en diversas materias ahí se realiza, lo que la coloca como una de las mejores en el 
país. Así lo expresó en el marco de la inauguración del Primer Simposio Internacional de Genómica Funcional 
y Biología de Sistemas a cargo del mismo catedrático que destacó que la máxima casa de estudios de 
Morelos “ocupa uno de los primeros lugares a nivel nacional basado en el porcentaje de cuerpos académicos 
consolidados, “es ahí donde se realiza la investigación científica y este tipo de eventos nos ayuda a reforzar 
las redes de colaboración interinstitucional”, dijo. A la inauguración del simposio que dio inicio este día en el 
auditorio Emiliano Zapata de la UAEM, también acudieron Iván Martínez Duncker, director del CIDC y David 
Romero Camarena, director del Centro de Ciencias Genómicas de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM), así como investigadores, docentes y estudiantes. Urquiza Beltrán además, destacó la 
importancia de estas actividades de vanguardia para los alumnos de la máxima casa de estudios, “desde su 
creación, el Centro de Investigación en Dinámica Celular (CIDC), se ha caracterizado por su compromiso con 
la capacitación y actualización constante, este simposio que se realiza en colaboración con otras instituciones 
representa una oportunidad para conocer avances científicos y discutirlos, para resolver diversos problemas 
de tipo social”, dijo el secretario académico. Iván Martínez Duncker dijo que el CIDC tiene una clara 
perspectiva a futuro en el estudio de las ciencias ómicas, “el manejo de los datos masivos biológicos, el 
análisis integral de los procesos biológicos a partir de múltiples genes moléculas y proteínas, son 
indispensables para el avance de una gran parte de las líneas de investigación prioritarias, no sólo para 
México, sino para todo el mundo, particularmente para enfermedades y problemas que nos aquejan como la 
obesidad, el Alzheimer, el Parkinson, y otras enfermedades cardiovasculares e infeccionas”. Agregó que las 
ciencias ómicas y esta perspectiva, es crucial para innovar por ello los investigadores universitarios se han ido 
incorporando a estos temas y las líneas de investigación en el CIDC, “estamos conscientes que las nuevas 
generaciones de investigadores y estudiantes requieren incorporar estas ciencias como parte esencial de su 
formación, no como un accesorio”, dijo Iván Martínez. La primera conferencia de este simposio estuvo a cargo 
Ernesto Pérez Rueda del Instituto de biotecnología (IBT) de la UNAM, quien habló sobre la importancia del 
estudio del metabolismo en genómica comparativa, donde se ha ido investigado el ensamble del metabolismo 
hasta llegar a su forma actual. 
El Regional del Sur, p.7, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82176 
 
Especialidad en Gestión Integral de Residuos de la UAEM ingresa al Padrón de Posgrados de Calidad 
El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) integró a su Padrón de Posgrados de Calidad 
(PNPC), la especialidad en Gestión Integral de Residuos que ofrece el Centro de Investigación en 
Biotecnología (CEIB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Laura Ortiz Hernández y 
Enrique Sánchez Salinas, profesores investigadores del CEIB e integrantes del cuerpo académico de Gestión 
y Bioprocesos Ambientales, informaron que este mes de agosto, el PNPC reconoció a la especialidad como 
un posgrado de calidad, luego de su evaluación. La primera generación de la especialidad ingresó en febrero 
de este año y junto con la emisión de la convocatoria para el inicio de su segunda generación, este programa 
fue evaluado y obtuvo dicho reconocimiento que beneficiará a sus estudiantes de tiempo completo con becas 
de apoyo económico. “La UAEM ha diseñado la primera oferta educativa formal en el ámbito de los residuos 
en el país, que tiene como objetivo formar recursos humanos especializados en la Gestión Integral de los 
Residuos, dotándolos de sólidos conocimientos multidisciplinares y habilidades en el tema que les permitan 
desarrollar, implementar y dar seguimiento a planes y programas en el sector público y privado”, informó 
Enrique Sánchez. La gestión de residuos en el país cobra relevancia, pues en México anualmente se generan 
más de 42 millones de toneladas de residuos sólidos urbanos (RSU), mientras que en el estado de Morelos se 
producen más de 600 mil toneladas, de acuerdo con datos de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales (Semarnat). “La opción más utilizada para la disposición de residuos sólidos urbanos son los 
rellenos sanitarios; en estos sitios se dispone el 74% de los residuos generados a nivel nacional. A su vez, la 
disposición final de los residuos genera impactos ambientales debido a sus emisiones de gases de efecto 
invernadero y a sus lixiviados, principalmente”, dijo Laura Ortiz. Ante esta problemática, “se hace prioritaria la 
formación de recursos humanos capacitados y con los conocimientos necesarios para diseñar sistemas para 
la Gestión Integral de los Residuos, así como la aplicación de técnicas y programas para lograr la prevención 
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de la generación, la minimización, el reciclaje, el tratamiento y la disposición final, lo que contribuye al control 
de la contaminación causada por los diferentes residuos”, señalaron los investigadores. Con esta 
especialidad, la UAEM cumple su compromiso social, al ofrecer a la comunidad programas académicos con 
pertinencia social y calidad académica, los cuales ofrecen además soluciones a problemáticas que afectan a 
todos. 
La Unión de Morelos, p.12, (Salvador Rivera). 
 
Participa la UAEM anualmente en más de veinte ferias del libro 
En el segundo semestre del año, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) participará en 
diversas ferias del libro para realizar la promoción y difusión de sus publicaciones académicas, informó Lydia 
Elizalde, titular de la Dirección de Publicaciones de Investigación (DPI). Por tercera ocasión, dijo, la UAEM 
participará del 31 agosto al 4 de septiembre, en la XVIII Feria del Libro de la Universidad Autónoma de 
Aguascalientes, donde exhibirá más de 20 títulos. Entre estos destacan: La vinculación sociocultural, una 
estrategia de formación del ingeniero en Desarrollo Rural, de Óscar Alpuche Garcés; La conceptualización del 
paisaje mesoamericano, de Ángel García Zambrano; y Los salarios y el compromiso de los trabajadores, de 
Fernando Arias Galicia. También participará del 26 de agosto al 4 de septiembre en la Feria Universitaria del 
Libro de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo. En 2016 se celebra la edición 29 de esta feria, cuya 
temática central será la educación. Dentro del marco de las celebraciones del Año Dual Alemania en México-
México en Alemania, éste será el país invitado de honor. Lydia Elizalde detalló que la UAEM participa en este 
encuentro editorial desde 2009, exhibiendo los títulos de su catálogo de publicaciones en un stand conjunto 
con la Red Nacional Altexto. Algunos de los títulos que exhibirá son: Paisaje y memoria histórica en el 
urbanismo y la arquitectura de los pueblos de México, de Ángel García Zambrano y Rafael Monroy Ortiz; 
Derecho, medio ambiente y sustentabilidad, de Juan de Dios González, Juan Cajas y Juan Carlos Bermúdez; 
y Formando el cuerpo del ciudadano. Aportes para una historia de la educación física en Latinoamérica, de 
Lucía Martínez Moctezuma. En promedio, la UAEM participa anualmente en 20 ferias del libro nacionales e 
internacionales, en las cuales exhibe los títulos de su catálogo y su fondo editorial establece contacto con 
bibliotecarios, realiza venta de ejemplares al pú- blico en general y en ocasiones los autores asisten para 
presentar sus obras. Todas estas actividades favorecen el posicionamiento y la visibilidad de la producción 
editorial de la UAEM, concluyó Lydia Elizalde. 
La Unión de Morelos, p.12, (Salvador Rivera). 
 
Anuncian mega-marcha 
Más de 100 organizaciones civiles marcharán en Cuernavaca, Cuautla y Jojutla en exigencia de la demanda 
de desaparición de poderes para establecer un gobierno comunitario de conciliación social y que haya 
sanciones por actos de corrupción, abuso de poder y otros por el Poder Ejecutivo Estatal. Será el próximo 16 
y 17 de Agosto que marcharán estudiantes y catedráticos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, 
comerciantes, prestadores de servicio, transportistas, productores; aunado a dicha marcha se realizarán 
bloqueos en las carreteras que van a la Ciudad de México, Estado de México, Puebla y Guerrero. "Dadas las 
constantes omisiones, violaciones, atropellos y arbitrariedades por parte de las autoridades estatales también 
se sumará el Movimiento Magisterial de Bases", revelaron docentes de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación. Señalaron los mentores que se sumarán a dichas movilizaciones y plantones 
del Frente Amplio Morelense para lograr la salida del representante del Poder Ejecutivo, Graco Ramírez 
Garrido Abreu. "Serán dos días que todo México observará que no estamos contentos con un gobernante que 
no escucha, que hay corrupción a ojos vistos, porque no se ha comprobado el recurso económico del primer 
préstamo por más de dos mil millones de pesos y que el Congreso del Estado ya le aprobó otros dos 
préstamos; en todos los sectores hay descontento", puntualizaron. El primer contingente saldrá del Campus 
Chamilpa de la Universidad; el de transportistas de la avenida Plan de Ayala; y de la Secundaria 4 el grupo de 
maestros y padres familia, a partir de las 9:00 horas. En la región sur partirá de la Cabeza de Juárez hasta 
llegar a la explanada del Ayuntamiento de Jojutla a las nueve horas. "Actuemos con valentía e inteligencia y 
transformemos nuestro entorno sin necesidad de violencia. Por siempre hasta la victoria y a seguir haciendo 
historia", finalizaron. 
El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4253117.htm. 
 
Privilegiar el diálogo, insiste Matías Quiroz 
Ante el anuncio de un paro en el servicio del transporte público el próximo 16 de agosto en demanda de 
derogar la Ley del Transporte y dar marcha atrás al Morebús, el secretario de Gobierno, Matías Quiroz 
Medina, llamó al diálogo y aseguró que estará garantizado ese día el tema de movilidad por parte de algunas 
agrupaciones. Añadió que el manifiesto que dieron a conocer las organizaciones sociales, aglutinadas en el 
Frente Amplio Morelense (FAM) está cargado de un alto contenido político. El encargado de la política interna 
del Ejecutivo estatal manifestó que es importante privilegiar el diálogo. "Desde luego mantenemos una 
comunicación estrecha con los permisionarios, con los líderes transportistas en términos generales, 
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reconociendo que hay algunos líderes que han manifestado una cerrazón absoluta a poder transitar en 
cualquier proceso de negociación", precisó. Aseguró que se han mal informado algunos grupos de 
transportistas asegurándoles la llegada de extranjeros al transporte público, que llegarán inversiones privadas 
y se incrementarán las tarifas, pero agregó que esto es falso. "El objetivo del Gobierno es avanzar hacia un 
transporte más ordenado, más eficiente, menos contaminante, mucha más accesible al costo del bolsillo de 
las familias, debe ser con los propios permisionarios los que deben de formar parte de este nuevo 
reordenamiento", expresó. Matías Quiroz indicó que revisarán la ley y todos los escenarios en caso de que sí 
se efectué este paro estatal del transporte público y en su momento podrían determinar si se aplicarían 
sanciones. Aseguró que el transporte a la ciudadanía está garantizado, puesto que la mayoría de los 
liderazgos de este rubro han aceptado participar en los canales de comunicación. «Debe estar garantizado y 
es un derecho que le asiste a todos los ciudadanos la movilidad, y en ese sentido los permisionarios, y 
quienes hoy asumen sus liderazgos, deben de recordar su primer compromiso que tienen con la sociedad, no 
afectarlos en su vida productiva, en su vida comercial, ni en su desarrollo familiar», enfatizó. Respecto al 
anunció que hizo el pasado miércoles el FAM, encabezados por el rector de la UAEM, Alejandro Vera 
Jiménez, de sumarse a las movilizaciones de transportistas y otros sectores de la sociedad para exigir la 
renuncia y juicio político contra el Gobernador del Estado, Graco Ramírez Garrido Abreu, Matías Quiroz indicó 
que han convocado al diálogo, y se ha comprobado con acciones las inversiones que se han hecho desde el 
Ejecutivo estatal en favor de la Máxima Casa de Estudios. “El diálogo debe ser el instrumento más importante 
y habrá que analizar de este manifiesto -que el día de ayer se observó con un alto contenido político- que es 
lo que se podría llevar a una mesa de diálogo”, resaltó. 
El Sol de Cuernavaca, (Jéssica Arellano), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4253293.htm 
El Regional del Sur, p.3, (Guadalupe Flores), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82186 
Diario de Morelos, p.6, (Antonieta Sánchez). 
 
Teme PRD activismo del rector de UAEM 
Ante la marcha en la que participarán más de cien mil personas de los diferentes puntos de Morelos para 
exigir la renuncia del gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu, la secretaria general del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), Cristina Balderas Aragón, acusó al rector de la UAEM, Alejandro Vera 
Jiménez, por tratar de “desestabilizar” al Estado con estas acciones de resistencia civil a desarrollarse este 
próximo martes 16 de agosto. Cristina Balderas, secretaria general del PRD -partido en el gobierno de Graco-, 
destacó las bondades de la administración estatal como la beca salario –pese a ser un programa federal-, que 
ha contribuido a que ya no haya deserción en la entidad y respaldó las reformas que se hicieron en el 
Congreso del Estado relacionadas con el tema del transporte, Instituto de Crédito y el contralor de la UAEM, 
con la participación de los diputados de todos los partidos políticos en Morelos. Sin embargo, hizo un llamado 
al diálogo entre los sectores que se han pronunciado contra el Ejecutivo Estatal y pidió no anteponer intereses  
individuales y de grupo tras la convocatoria para manifestarse próximamente en plena alusión a la falta de 
solución de la problemática como la inseguridad principalmente. Balderas Aragón acusó directamente al rector 
de la UAEM, Vera Jiménez a quien criticó por convertirse en vocero del recién creado Frente Amplio 
Morelense y por convocar al público en general a participar en la mega marcha para este martes 16 de agosto 
y en la cual, el tema principal será exigir la salida del gobernador emanado de las filas del partido del sol 
azteca, Graco Ramírez Garrido Abreu de quien piden, sea enjuiciado políticamente. Acusó la Secretaria 
General del PRD de “cerrazón” al diálogo por parte de los integrantes del Frente Amplio Morelense, incluso, 
los acusó de forma directa de ser los responsables de la desestabilización que vivirá el estado como 
consecuencia de las movilizaciones a que han convocado. Tras cuestionar de los supuestos logros que se 
han tenido en el gobierno de Graco, precisó que son muchos: “Ejemplos hay varios, principalmente en materia 
educativa, pues es de todos conocidos que se le refrendó la autonomía constitucional a la Universidad en esta 
administración y se le eleva el recurso que se le asigna pasando en 2010 de una inversión anual de 186 
millones de pesos a un mil 600 millones de pesos, por eso nuestra máxima casa de estudios ha alcanzado 
mejores niveles de entre las universidades estatales, lo cual el rector aprovecha para enaltecer su imagen 
personal con fines políticos”, reiteró. María Cristina Balderas Aragón “ejemplificó” que otro sector beneficiado 
son los estudiantes a través de la Beca Salario, hoy los estudiantes no dejan las aulas, además cerca de 12 
mil mujeres del estado reciben apoyo directo, con el cual han generado negocios propios. Hay más 
infraestructura carretera, se creó el C-5 ejemplo en el país, entre muchos otros avances. Las iniciativas 
impulsadas por este gobierno protegen los derechos humanos de grupos antes ignorados como el matrimonio 
igualitario, la Ley para los pueblos indígenas y las modificaciones a la ley del transporte que ahora regula al 
mismo, las modificaciones a la ley del Instituto de Crédito. Todas estas iniciativas han sido aprobadas en su 
mayoría o por unanimidad de los representantes de los partidos políticos en el Congreso del Estado. Hoy por 
hoy, diversos actores políticos, incluso de otros partidos, han hecho el llamado entre el gobierno a través de 
sus instancias con los actores inconformes, a eso por su puesto se suma nuestro partido político Sin embargo, 
negarse al diálogo con el gobierno del estado, es reconocer que existen otros intereses, quienes hoy 
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convocan a generar caos y enfrentamiento, serán responsables por las afectaciones que se puedan derivar en 
perjuicio de la mayoría de los ciudadanos del estado que trabajan, estudian o aportan desde sus espacios al 
desarrollo y bienestar de Morelos. 
El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82187 
La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Ana Lilia Mata), 
https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/93791-el-prd-culpa-al-rector-de-la-uaem-por-
%E2%80%9Cdesestabilizaci%C3%B3n-social%E2%80%9D.html 
El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4253300.htm 
Diario de Morelos, (Marcela García), 
https://www.diariodemorelos.com/noticias/responsabilizan-rector-vera-de-desestabilizar-morelos. 
 
Marcha ciudadana es porque no hubo puentes de diálogo: Straffon 
El presidente del CDE del PRI, Rodolfo Becerril Straffon, criticó la falta de puentes políticos para el diálogo 
entre el Gobierno del Estado, acusado este último de la ola delincuencial que azota a la entidad, además de 
otros problemas, como la falta de empleo, la crisis y la imposición de normatividades que van en detrimento 
de la sociedad, como los recientes cambios a la Ley del Instituto de Crédito, entre otras. Dijo que 
independientemente de que confluyan intereses diversos, lo cierto es que el tema esencial es el creciente 
aumento en los índices delictivos, demanda por demás justificada por los diversos sectores de la población, 
“hay evidencias de que este problema en la percepción y en la realidad sigue siendo una legítima 
preocupación de la ciudadanía”. Acusó que la falta de esos puentes de comunicación y diálogo ha agraviado 
en cierta manera a los diversos sectores de la población que ahora se pronuncian en contra del Gobierno del 
Estado y que participarán en las próximas manifestaciones a la que están convocando; “el agravio es por el 
clima de inseguridad, así como las reformas aprobadas en julio pasado y que no fueron debidamente 
socializadas”, dijo Becerril Straffon.  El dirigente tricolor dijo que la marcha a la que se ha convocado, tiene 
sustento en expresiones de la población en general y a los sectores a los que pertenecen.  Dijo que el 
movimiento anunciado no debe partidizarse, pero dejó en claro que los militantes –al menos del PRI-, están en 
plena libertad de expresarse y participar. La situación que prevalece en Morelos, más allá de su alcance 
mediático es de enorme preocupación, por ello hacemos un atento llamado al titular del Poder Ejecutivo para 
que en vez de distraer su tiempo como mandatario acudiendo a distintas entidades del país, se aboque a 
construir los puentes necesarios para solventar los diversos problemas que están presentes en la agenda 
política estatal. Rodolfo Becerril Straffon, dijo que ha sido y será respetuoso de las expresiones populares, de 
ahí su pronunciamiento porque la militancia del tricolor en plena libertad, acuda a las movilizaciones. 
El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82185 
El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4253297.htm. 
 
Invierte gobierno del estado 37 mdp en obras para la UAEM 
El gobierno que encabeza Graco Ramírez invierte más de 37 millones de pesos en obras para ampliar la 
infraestructura educativa de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), y con ello beneficiar a 
los miles de estudiantes que acuden a esta casa de estudios. Este monto corresponde a la construcción de un 
edificio de la Facultad de Psicología, la ampliación de laboratorios, cubículos de investigadores y oficinas 
académicas del Centro de Investigación en Biotecnología, así como un edificio complementario de la Facultad 
de Humanidades, que incluirá sala de cómputo, auditorio, oficinas administrativas y cubículos de 
investigadores. Víctor Escobar Lagunas, subsecretario de Infraestructura de la Secretaría de Obras Públicas 
(SOP), precisó que estas acciones sólo son una parte de la cartera de obras que el estado tiene destinada a 
la mejora de las instalaciones UAEM, no sólo en su campus Chamilpa, sino en Cuautla y Mazatepec. “Es un 
compromiso que realizó el gobernador Graco Ramírez con los estudiantes: mejorar las condiciones en las que 
aprenden y por eso realizamos estas obras, es un compromiso cumplido”, dijo. El edificio de la Facultad de 
Psicología está casi al cien por ciento. Consta de oficinas administrativas, aulas y servicios sanitarios y 
beneficiará a más de 270 estudiantes. Su inversión fue de poco más de 15 millones de pesos y se realizó en 
dos etapas. Para la ampliación de laboratorios, cubículos de investigadores y oficinas académicas del Centro 
de Investigación en Biotecnología, se destinaron más de 10 millones 400 mil pesos. La obra tiene un avance 
del diez por ciento, se trabaja en la parte de la cimentación. El proyecto contempla la construcción de un 
edificio de dos niveles. El inmueble complementario de la Facultad de Humanidades se levantará en una 
superficie de mil 450 metros cuadrados; contará con un auditorio, centro de cómputo, cubículos para 
investigadores, aulas, archivos y servicios sanitarios. En su construcción se invertirán más de 13 millones de 
pesos. La obra tiene un avance del cinco por ciento y genera cerca de 40 empleos directos y otra decena de 
indirectos. “Estas obras además de contribuir a mejorar la infraestructura de la universidad detonan la 
economía, ya que generan empleos; además los materiales y la mano de obra son morelenses”, apuntó. A 
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estos trabajos se suma la construcción de la preparatoria en Cuautla y la techumbre en la cancha de usos 
múltiples de la escuela superior de Mazatepec. “El apoyo del gobierno del estado para la universidad es 
constante, el gobernador nos ha pedido que pongamos un empeño especial, y cumplamos las promesas de 
tener más y mejores espacios educativos”, finalizó. 
Capital Morelos, (Capital Digital), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/invierte-gobierno-del-estado-37-mdp-en-obras-para-la-uaem/ 
 
Inyectan 37 mdp a obras en la UAEM 
El gobierno que encabeza Graco Ramírez invierte más de 37 millones de pesos en obras para ampliar la 
infraestructura educativa de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), y con ello beneficiar a 
los miles de estudiantes que acuden a esta Casa de Estudios. Este monto corresponde a la construcción de 
un edificio de la Facultad de Psicología, la ampliación de laboratorios, cubículos de investigadores y oficinas 
académicas del Centro de Investigación en Biotecnología, así como un edificio complementario de la Facultad 
de Humanidades, que incluirá sala de cómputo, auditorio, oficinas administrativas y cubículos de 
investigadores. Víctor Escobar Lagunas, subsecretario de Infraestructura de la Secretaría de Obras Públicas 
(SOP), precisó que estas acciones sólo son una parte de la cartera de obras que el estado tiene destinada a 
la mejora de las instalaciones UAEM, no sólo en su campus Chamilpa, sino en Cuautla y Mazatepec. El 
edificio de la Facultad de Psicología está casi al cien por ciento. Consta de oficinas administrativas, aulas y 
servicios sanitarios y beneficiará a más de 270 estudiantes. Su inversión fue de poco más de 15 millones de 
pesos y se realizó en dos etapas. Para la ampliación de laboratorios, cubículos de investigadores y oficinas 
académicas del Centro de 
Investigación en Biotecnología, se destinaron más de 10 millones 400 mil pesos. La obra tiene un avance del 
diez por ciento, se trabaja en la parte de la cimentación. El proyecto contempla la construcción de un edificio 
de dos niveles. El inmueble complementario de la Facultad de Humanidades se levantará en una superficie de 
mil 450 metros cuadrados; contará con un auditorio, centro de cómputo, cubículos para investigadores, aulas, 
archivos y servicios sanitarios. En su construcción se invertirán más de 13 millones de pesos. La obra tiene un 
avance del cinco por ciento y genera cerca de 40 empleos directos y otra decena de indirectos. 
Diario de Morelos, p.9, (DDM Redacción). 
 
Venadas y Forza, en semifinales 
Siguen las acciones de la Liga Infantil Unión UAEM y tras disputarse la jornada 6, cada vez los grupos se 
aprietan más y es que a falta de una fecha para que concluya la fase de grupos, los equipos no quieren 
quedarse atrás y buscan su lugar para la ronda de semifinales. Escuadras como Leones, Acatlipa, CEFOR 
Real Madrid y Venadas no dan tregua y se mantienen en la cima de sus respectivos grupos. En la categoría 
2008, el conjunto de Leones se impuso 2-0 al Acatlipa y con este valioso triunfo se reafirmó como líder del 
sector y además con la etiqueta de invicto con cinco triunfos consecutivos. En segundo lugar se ubica el 
equipo de Real Madrid que ganó 4-0 a Toluca Curiel y llegó a 12 puntos. En la 2006 la oncena de Acatlipa 
sigue en plan grande y venció 2-0 a Necaxa Cuernavaca, triunfo que lo consolida en el primer lugar y además 
aseguró su lugar en semifinales ya que avanzarán los mejores cuatro equipos de cada categoría; en la 
segunda posición se ubica Barza. Real Madrid amarró su pasaporte a las semifinales en la categoría 2004, 
luego de empatar a un gol ante Venados y mantenerse en el primer lugar. Xochitepec le sigue los pasos a los 
merengues y se ubica en el segundo lugar con 12 puntos, uno menos que los madrileños. En lo que respecta 
a la categoría 2002, el grupo está muy cerrado y los equipos de Real Madrid, Potros Morelos y Toluca se 
aferran a la cima y los merengues con 15 unidades se sitúan en el primer lugar, escoltados por los Potros y en 
tercer lugar marchan los Diablos Rojos del Toluca. En la categoría 99, el conjunto de Acatlipa empató a cero 
goles contra Forza y mantuvo el liderato con 14 unidades. En la rama femenil, las escuadras de Forza y 
Venadas pelean codo a codo por el liderato y ambas suman siete puntos. 
La Unión de Morelos, p.37, (Salvador Saldaña). 
 
En los pasillos del poder 
Reconocimiento a la UAEM 
Desde ayer se desarrolla en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) el Simposio 
Internacional de Genómica Funcional, al que se dieron cita personalidades del mundo de la ciencia y el 
conocimiento de alto grado, entre ellos investigadores de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM). Ahí se pudo escuchar la expresión de muchas voces calificadas para ponderar los esfuerzos de 
nuestra máxima casa de estudios y colocarla como una de las mejores en el país, sobre todo por los avances 
en materia de investigación e innovación tecnológica. El evento fue presidido por el secretario académico 
Gustavo Urquiza Beltrán, en ausencia del rector Alejandro Vera Jiménez, con un panel de ponentes de 
primera línea que darían continuidad el día de hoy y de cuyas expresiones se pudo entender que Morelos 
debe estar orgulloso de los esfuerzos alcanzados en el campus universitario. 
La Unión de Morelos, p.8, (Daniel Alcaraz). 
 



 8 

Radiografía del poder 
(…) Y TRAS LA MARCHA ¿QUÉ?.  SERÍA BUENO CREAR UN PARLAMENTO CIUDADANO 
De acuerdo al ambiente socio-político que se observa en este momento, se antoja que las condiciones están 
dadas para que la marcha de protesta, programada para el próximo martes 16 de agosto, sea nutrida. Igual y 
no se alcanza la meta anunciada por el rector de la universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), 
Alejandro Vera Jiménez, de 100 mil participantes, pero si rebasa los 30 mil, ya estaría por arriba de cualquier 
otra en el pasado. El gobierno federal ha venido siendo poco receptivo frente a los reclamos y expresiones de 
inconformidad  en la entidad. No obstante, es casi seguro que la Secretaría de Gobernación le viene dando 
seguimiento al evento programado y si logra amplia participación, tendría que haber una respuesta, a fin de 
desactivar una posible reacción de otra naturaleza. La demanda central corresponde resolverla a niveles 
superiores de autoridad. Sin embargo, ante la posibilidad de que la protesta vuelva a ser desestimada, lo más 
prudente sería pensar en instrumentos de carácter popular a fin de generar un contrapeso real a las 
estructuras de poder. En algunos países de Europa han surgido figuras que les vienen dando resultado, una 
de ellas, los parlamentos ciudadanos o congresos del pueblo que vigilan el quehacer de la clase política en el 
poder y son un órgano de presión a fin de impedir acciones contrarias al interés superior de la colectividad. Y 
para que tuviera un peso efectivo, tendría que estar integrado por representantes de cada uno de los 33 
municipios, incluyendo líderes sociales y morales, además de personajes con trayectoria académica. 
Consideramos no equivocarnos si decimos que costará trabajo que los gobernados recobren el respeto y la 
credibilidad en sus instituciones. Pero debemos evitar que sólo quede el camino de la rebeldía y la violencia 
como forma de defensa del pueblo. Habría que buscar impedir llegar a esos extremos. La conformación de 
ese parlamento ciudadano permanente, con absoluta independencia y libertad para exigir, en voz de los 
morelenses. Es una pena ver cómo la mayoría de quienes ejercen algún cargo o representación en las 
estructuras oficiales, en los tres niveles de gobierno, no están a la altura. No es precisamente la honestidad, 
sus valores morales o la vocación de servicio lo que los lleva a buscar colocación en el gobierno o en los 
congresos, sobre todo locales. Mientras no se logre poner una barrera o filtro, a fin de que sean ciudadanos 
calificados y de solvencia moral quienes conformen los poderes, no tenemos remedio, seguirán los reclamos. 
Como que el momento es propicio para empezar a generar una mejor cultura de respeto como método para 
defender nuestros intereses, pero hay que ir dándole forma y fuerza, de otra manera la participación, así sea 
multitudinaria, se irá diluyendo. 
La Unión de Morelos, p.6, (Daniel Alcaraz). 
 
Serpientes y escaleras - Gayosso gobernador 
(…) Posdata El diputado Francisco Moreno es uno de los hombres fuertes del Congreso de Morelos. No me 
refiero sólo a la posición que ocupa dentro de la estructura formal del poder legislativo, sino a su capacidad de 
operación, de cabildeo y manejo con los demás miembros del parlamento. Igual que el resto de los integrantes 
de la 53, Moreno Merino está sujeto hoy a mucha crítica, se le ha estigmatizado y le tunden muy duro en las 
redes sociales y en las calles. Paco aguanta vara, mantiene su postura y sin titubeos persigue la meta que se 
ha trazado. Cada legislatura es manejada por menos de una decena de sus integrantes; la actual no es la 
excepción. Las decisiones las toma un pequeño grupo de diputados que sobresalen del resto por su 
experiencia política o su habilidad para negociar. Los demás acata órdenes y en muchos casos votan sin 
saber de lo que se trata. Hoy el congreso local enfrenta uno de sus peores momentos, paso de ser la 
esperanza ciudadana a convertirse en un ente repudiado porque se le considera aliado del gobernador. Las 
últimas decisiones que han tomado fueron terriblemente procesadas y la forma como institucionalmente se 
han comunicado con la sociedad carece de sentido, de estrategia y de inteligencia. Pero a pesar de que en 
este momento a los diputados se les considera una extensión del gabinete de Graco Ramírez, al interior del 
congreso el ambiente no es tan suave como algunos suponen. La descomposición parlamentaria y su 
descrédito social tiene que ver con dos aspectos concretos: su pésimo manejo de comunicación y la 
intervención del hijastro del gobernador en temas parlamentarios. Esto último es la parte más compleja de la 
historia. Rodrigo Gayosso entró al congreso y descompuso todo. Los primeros meses de esta legislatura 
transcurrieron sin sobresaltos, decisiones duras como el juicio político se superaron con cierta tranquilidad, 
porque se hizo trabajo político y se cabildeó con algunos sectores inconformes. Hoy ya no es así: la llegada 
de Gayosso hizo naufragar al parlamento y colocó a sus integrantes en una situación incomodísima. Más que 
el sentido de las decisiones, la forma como se procesaron genero una crisis mayor e hizo que sus integrantes 
fueran permanentemente hostigados en las redes sociales, y recibieran una durísima campaña en el 
transporte público. Los diputados viven el momento más álgido de su carrera política. La diferencia es 
Gayosso: cuando este personaje intervino en la vida parlamentaria el caos comenzó y las cosas se 
complicaron. Rodrigo tiene un estilo peculiar de actuar: amenaza, hostiga, compra, corrompe, ofende, 
desprecia y siempre (siempre) descompone las cosas. La debacle parlamentaria comenzó cuando el hijastro 
metió la mano. Aquí es donde la figura de Paco Moreno se vuelve importante. El priísta es el único que ha 
puesto un alto a ese personaje, es el único que no se ha dejado amedrentar ante sus gritos y amenazas y es 
el único que ha exigido al gobernador respeto para la institución que encabeza. El futuro político de los 
integrantes del congreso depende en mucho de lo que suceda en los próximos meses, pero sobre todo de que 
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eviten que un personaje como Gayosso trate a los diputados como sus empleados y al congreso como uno 
más de sus negocios. Para Rodrigo la cámara y sus integrantes son desechables. A pesar de los aciertos que 
ha tenido esta legislatura, por ahora es imposible ensalzar su trabajo. La situación en la que se encuentra el 
parlamento es dificilísima, no tiene precedente y puede marcar un antes y un después en la relación de la 
sociedad con sus representantes populares. De ahí la importancia de la postura que ha asumido Paco Moreno 
al interior de la cámara y por eso el valor de su firmeza a no aceptar que un ente extraño quiera, con dinero, 
mandar en el congreso y definir el rumbo del estado. No todo está perdido en esta legislatura; si sus 
integrantes entienden el momento que viven y reaccionan al reclamo social, la crisis se puede remontar y el 
rumbo puede volver a tomarse. Todo depende que los diputados se asuman como representantes populares y 
no como operadores del gobernador o de su hijastro. Lo que está en juego es el futuro político y personal de 
cada uno de los 30 integrantes de esta legislatura, pero también el rumbo de Morelos para los próximos años. 
Nota 
El Frente Amplio Morelense ha puesto fecha: 16 y 17 de agosto habrá acciones radicales en Morelos: 
marchas, bloqueo de calles y carreteras, plantones y probablemente toma de algunas instituciones. La postura 
es fuerte, los convocantes hacen un llamado abierto a la resistencia social contra el gobierno de Graco 
Ramírez y descalifican a cualquier interlocutor local; la inseguridad, la violencia, la crisis económica, el 
desempleo, la corrupción, la impunidad y la insensibilidad gubernamental fueron los ingredientes que dieron 
forma a este movimiento, aunque el detonante fue el congreso. Las últimas reformas aprobadas por los 
diputados fueron el punto de quiebre en la endeble estabilidad social morelense. La actitud de los 
legisladores, pero de manera específica la manera como procedieron en la última sesión del periodo ordinario 
ofendieron severamente a muchos sectores y provocaron la unión de todos ellos en una causa común. Desde 
el congreso la perredista Hortencia Figueroa llama a los transportistas al diálogo, pero insiste que lo aprobado 
no tiene marcha atrás. Ítem más: la coordinadora parlamentaria es la más fuerte promotora de la iniciativa que 
pretende regular a la universidad de Morelos y la UAEM es hoy uno de los pilares más fuertes de dicho 
movimiento. La voz de Hortencia Figueroa es algo que ninguno de los inconformes está dispuesto a escuchar. 
Puede ser que el #2DXM no sea suficiente para cambiar las cosas en Morelos; quizá luego de estas 
manifestaciones la postura del gobierno (atendiendo a la personalidad de Graco) se radicalice y en lugar de 
buscar la conciliación y el diálogo se implementen medidas de represión y persecución a los inconformes. 
Probablemente estas 48 horas de manifestaciones sólo confirmen el grado de protección política que tiene el 
gobernador desde la secretaría de gobernación y muestre que, como dicen, Graco es “un soldado del 
Presidente”. A pesar de ello el frente amplio va a evidenciar que las cosas no están bien en el estado, que la 
realidad no es la que presume este gobierno y que la gente ya no confía en el gobernador. La resistencia 
social y los actos de rebeldía son consecuencia de la falta de diálogo y la intolerancia de este gobierno. El 
#2DXM puede ser el primer paso para la caída de Graco y su familia. No me refiero a su salida del gobierno, 
sino a los futuros procesos penales que les esperan. 
El Regional del Sur, p.2, (Eolo Pacheco). 
 
Brevi@rio... - El nuevo Modelo Educativo 
(…) BREVES: Mientras varios municipios de la entidad enfrentan la contingencia provocada por las intensas 
lluvias de los días recientes, además de la imparable e impune ola de violencia e inseguridad, y en la 
inminente ingobernabilidad por las movilizaciones sociales anunciadas para la próxima semana, allá muy lejos 
en la península yucateca, el gobernador Graco Ramírez presume un estado pujante y bondadoso para el 
turismo y la inversión que sólo existe en su imaginación. Tienen razón quienes han señalado el abandono en 
que la entidad se encuentra y que no es sólo el rector de la UAEM, Alejandro Vera, como de manera perversa 
quieren hacer ver algunos actores desde el mismo Ejecutivo y los paleros que el gobernador tiene en el 
Legislativo. No, el asunto no es sólo con la Universidad Autónoma del Estado y los agravios perpetrados en su 
contra desde ambos poderes, el tema tiene que ver con la afrenta a la sociedad morelense por la ignominia 
que significa la ausencia de responsabilidad y de acción de las autoridades del gobierno frente a la crisis 
social y la agudeza de los problemas sociales. Se trata de campesinos, maestros, transportistas, 
comerciantes, grupos profesionales y muchos más… 
El Regional del Sur, p.7, (Miguel Ángel Provisor). 
 
Nosotros - Algo se mueve en la sociedad 
Si, definitivamente algo se mueve dentro de la sociedad del Estado, silenciosamente y a ciencia cierta no se 
podría definir si es preludio de un estallamiento de inconformidad  o una tacita complicidad con un Gobernador 
que ha endeudado al Estado de manera peligrosa si consideramos se tamaño económico y territorial. Hay en 
cierta forma una tranquilidad sospechosa interrumpida por manifestaciones que crecen día con  día en Contra 
de Graco. La iglesia católica  y recientemente el resto de las iglesias  manifiesta inquietud al ser tocados en 
sus cimientos ideológicos y morales que sostienen su razón de ser con  los llamados matrimonios igualitarios 
que ni son matrimonios y menos aún igualitarios no obstante o que diga la ley comprada y manipulada con el 
interés del gobernador. Antorcha Campesina que no es precisamente un duchado de pureza y honradez 
exhibe en enormes espectaculares en todo el Estado la falta de compromiso de Graco. Las obras publicas sin 
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licitar brincando a su antojo la ley es otra de las vertientes que duelen al ciudadano, el endeudamiento del 
estado en que ya nos metió este señor por mencionar otro pendiente,  más los escandalosos salarios a su 
parentela directa e indirecta, la ex titular de salud que fue señalada de una desviación de recursos superior a 
los 500 millones de pesos,  etc.etc, Graco vive en  un tapete o encima de un tapete que día con día tiene 
movimiento sísmicos que solo logra sostener con su terquedad y ceguera o aparente ceguera, pero no por ser 
un gobernante que pasa la prueba de ser el estadista que requerimos. Son demasiados frentes para ignorar la 
realidad que nos aqueja, por un lado los transportistas, la Universidad, la policía que bajo un mando único 
tiene en su haber el crecimiento constante de la criminalidad, una criminalidad que raya en el exceso y que a 
tanto de ser así se vuelve parte de una sospecha o en el menor de los casos de una absoluta incapacidad. 
Los muertos diarios de cada día han dado origen a aberraciones insospechadas como la pretendida alerta de 
genero destinada principalmente a las mujeres cuando son asesinadas, ignorando ese grupo de ignorantes 
llamados legisladores que no es ni debe ser así la ley, que es un ser humano el que muere en forma violenta y 
que no importa si es hombre o mujer y que ese pretendido trato especial por ser  mujer solo es una mentira 
ficticia que prolonga como si fuera fiesta  la tragedia de ver a nuestros jóvenes caer todos los días bajo las 
balas de la delincuencia. Los campesinos están cansados de promesas no cumplidas por Graco, los maestros 
cada día prácticamente le recuerdan su falta de compromiso con el gremio, Graco a motivado por su forma 
despectiva y arrogante de ser la formación unánime de un frente en su contra que en cualquier momento va a 
encontrar su punto de coincidencia que puede originar que el estado se paralice más aún de lo que ya está 
porla condición gravísima de inseguridad que padecemos. Hay desde luego una salvedad en este viacrucis de 
la sociedad y es la delincuencia que trabaja a sus anchas por todo el estado gracias precisamente a las 
políticas o complicidades de un Gobernador que ha carecido de la visón necesaria para efectuar los cambios 
sustanciales que se requieren a fin de proteger a los ciudadanos de esta ola criminal que toca y rebota en 
inocentes victimas de extorción y secuestro que  no para y ni tiene para cuando parar.  
El Regional del Sur, p.7, (José María Román). 
 

Estatal:  
 
Reconocen en el extranjero aportaciones académicas de Upemor 
Con la investigación titulada: “Modelo de Diagnóstico para las Micro, Pequeñas y Medianas Empresas 
(mipymes) en el Estado de Morelos”, la Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor) obtuvo el 
premio “Best in sesion award”, que se otorga a las mejores ponencias del Congreso Mundial de Negocios y 
Finanzas, celebrado en San José, Costa Rica. Alejandra Fernández Hernández y Modesto de Jesús Benítez 
Oropeza, profesores de Upemor, fueron los autores de esta investigación, que pretende implementar un 
modelo de diagnóstico objetivo e integral para detectar las áreas de oportunidad en las empresas de la región. 
Capital Morelos, (Capital Digital), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/reconocen-en-el-extranjero-aportaciones-academicas-de-upemor/ 
 

Nacional: 
 
Avanzan negociaciones de rechazados con universidades 
Integrantes del Movimiento de Aspirantes Excluidos de la Educación Superior (Maes) avanzaban anoche en 
su objetivo de conseguir un espacio en universidades públicas de la zona metropolitana de la Ciudad de 
México. Hasta el cierre de esta edición, una representación del movimien-to negociaba con funcionarios de la 
Secretaría de Educación Pública (SEP) y con representantes de las universidades Nacional Autónoma de 
México (UNAM), Autónoma Metropolitana (UAM), Pedagógica Nacional (UPN), Autónoma del Estado de 
México (UAEM) y el Instituto Politécnico Nacional (IPN) la apertura de espacios para poco más de 300 de sus 
compañeros. En reunión privada, los jóvenes presentaron un pliego de demandas que, entre otras, exige 
mayor presupuesto para la educación superior, la apertura de más universidades públicas en el país y el 
incremento de la matrícula para ese nivel de estudios. 
La Jornada, p.39, (Emir Olivares Alonso), 
Milenio, (Jorge Becerril), http://www.milenio.com/df/Milenio_noticias_protesta_maes-
antorchas_ames_protesta-protesta_maes_sep_0_790721363.html 
 
Consorcio de transferencia de tecnología 
El Cinvestav Querétaro, junto con seis centros de investigación Conacyt —Ciatec, Ciateq, Cidesi, Cidateq, 
Ciqa y Coimsa—, pusieron en marcha ∑inertec®, un consorcio de transferencia de tecnología. “Esta Oficina 
de Transferencia Tecnológica (OTT) será un órgano importante para consolidar una plataforma estratégica de 
vinculación de la academia con diferentes sectores”, de acuerdo al director de Cinvestav Unidad Querétaro, 
Mauricio López Romero. Con la coordinación e integración de capacidades de cada uno de los centros 
participantes, conjuntamente desarrollarán proyectos y programas de investigación mediante el intercambio de 
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información y conocimiento, así como colaborar en la organización de seminarios y conferencias enfocados al 
conocimiento, actualización y fomento de temas relacionados que favorezcan la consolidación del consorcio. 
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/977846.html 
 
Ana Lilia Herrera y Jorge Olvera colocan la primera piedra de la Universidad de Tlalnepantla 
Luego de una perseverante gestión realizada por la alcaldesa Denisse Ugalde Alegría, para que la Unidad 
Académica Profesional UAEM, se construyera en Tlalnepantla, este jueves la secretaria estatal de Educación, 
Ana Lilia Herrera Anzaldo y el rector de la Universidad Autónoma del Estado de México, Jorge Olvera García, 
colocaron la primera piedra del nuevo plantel de estudios, que inicialmente contará con una matrícula de tres 
mil alumnos. La nueva universidad de Tlalnepantla, dijo Denisse Ugalde, permitirá que los jóvenes de la 
región tengan acceso a su preparación profesional y así mejorar la calidad de vida de ellos y sus familias” y 
destacó que siguen siendo muy pocos los municipios del país que cuentan con una institución de educación 
superior, por lo que los tlalnepantlenses cuentan con una gran oportunidad que el gobernador, Eruviel Ávila 
Villegas, les acerca. 
La Crónica de Hoy, (Cristina Huerta Gutiérrez), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/977856.html 
La Jornada, p.29, (Silvia Chávez). 
 

Internacional: 
 
El Curiosity permanecerá en Marte hasta 2018 
La misión Mars Science Laboratory (MSL) de la agencia espacial de Estados Unidos (NASA), con el robot 
Curiosity como protagonista, continuará buscando indicios de vida pasada en Marte, hasta 2018. Esta 
información fue dada a conocer por el investigador del Instituto de Ciencias Nucleares (ICN) de la UNAM y 
colaborador de la NASA, Rafael Navarro González, quién además participó en el diseño de este androide. Se 
llama Sistema de Análisis de Muestras de Marte (SAM, por sus siglas en inglés); entre sus dispositivos, el 
autómata lleva consigo un equipo de análisis químico muy eficiente y portátil, que toma muestras y las analiza 
ahí mismo, para enviar a la Tierra sólo los resultados. Junto con su colega estadounidense Paul Mahaffy, de 
la NASA, el universitario ideó en 2004 el dispositivo que ya ha enviado varios resultados de su análisis de 
rocas. Se espera obtener el próximo de las laderas de la montaña Sharp, una parte elevada de la superficie 
marciana. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/977720.html 
 
Innovador tratamiento devuelve movilidad de piernas a parapléjicos 
Pacientes con antiguas lesiones de la espina dorsal recuperaron sensaciones y movilidad parcial de las 
piernas –algunos pudieron reiniciar su vida sexual– gracias a un tratamiento de reducación cerebral y física 
experimentado en Brasil, anunciaron ayer investigadores. Hasta ahora nunca se había observado la 
recuperación de esas funciones después de tanto tiempo (de tres a 13 años) en pacientes con diagnósticos de 
parálisis total de los miembros inferiores, destacó Miguel Nicolelis, jefe de la investigación dirigida por la 
Universidad Duke (Carolina del Norte), publicada en la revista Scientific Reports. Estos avances 
sorprendentes y sin precedente se lograron al cabo de un año de tratamiento mediante un sistema de interfaz 
cerebro-computadora, sin necesidad de implantar chips, electrodos o estimuladores físicos. La reducación 
combinó una inmersión intensiva en la realidad virtual –reforzada con señales visuales y táctiles (para dar la 
sensación de tocar el suelo)– con ejercicios físicos, principalmente sobre una cinta transportadora. Se incluyó 
en el proceso material como exoesqueletos, unas estructuras de apoyo corporal para la activación del andar 
mediante el pensamiento. 
La Jornada, p.8, (Afp) 
 
 
 
 


